

HAIBACHER



www.haibach-donau.at/pfarre

PFARRNACHRICHTEN

Impressum:
Medieninhaber Pfarramt Haibach
Herausgeber: PGR u. Pfarre Haibach
Hersteller: Eigenvervielfältigung

Nummer 157
August 2015

Die Pfarren Hartkirchen und Haibach laden ein zum



Begegnungsfest
in dessen Rahmen wir auch das
20jährige Priesterjubiläum
von Pfarrer Paulinus feiern!



Menschen treffen Menschen!

Wann: Sonntag, 30. August 2015, 15 Uhr
Wo: Festmesse in der Pfarrkirche Hartkirchen (gestaltet von der afrikanischen Gemeinschaft aus Linz), anschließend Feier im Pfarrgarten (bei Schlechtwetter in der Musikschule)

Alle sind herzlich eingeladen!

Mein Anliegen



Nach meiner Einschätzung freuen sich die Österreicher immer auf einen Anlass zu feiern. Das passt natürlich zu mir als Igbo-Nigerianer bzw. Afrikaner, denn für uns gehört das ganze Leben

einschließlich dem Tod großteils gefeiert. Wer am Osterdienstag, beim Besuch meiner nigerianischen Kollegen, die in Österreich leben, in der Pfarrkirche von Hartkirchen dabei war, hat sich ein Bild machen können, wie wir bei uns in Nigeria Gottesdienste feiern. Am Sonntag, 30. August 2015, besteht wieder die Möglichkeit, eine ähnliche Feier zu erleben. Aber warum diesmal?

Also, vor 20 Jahren um diese Zeit bereitete ich mich noch auf meine Priesterweihe vor, welche am 19. August, 1995 in meiner Heimatdiözese stattfand. Wir waren insgesamt 17 Diakone aus meiner Diözese, die am diesem stark verregneten Samstag zum Priester geweiht wurden. Was nun schade, traurig und tragisch ist, ist, dass vier von meinen Kollegen schon gestorben sind: einer durch Krankheit, zwei durch Autounfälle (einer davon ein Busen-

freund von mir) und einer wurde ermordet (ob es ein Einbruchdiebstahl war, der schief gelaufen ist, oder ein Attentat, kann noch niemand erklären)! Na ja, seither frage ich mich oft, warum ich nicht unter den Verstorbenen bin (einen Einbruchdiebstahl überlebte ich einmal als Kaplan und der vorsichtigste Fahrer bin i a ned!). Sicher ist es nicht wegen meines Verdienstes oder meiner Klugheit. Ich nenne es halt Gnade!

Deswegen lade ich Euch im Rahmen des heutigen Pfarrfests der Pfarre Hartkirchen am Sonntag, 30. August, um 15.00 Uhr herzlich ein, meine Freude und Dankbarkeit zu unserem lieben Gott zu teilen und die afrikanische Stimmung beim Messfeiern mit mir und einigen nigerianischen Mitbrüdern (samt einigen Geschwistern von mir) zu erleben, denn der Festgottesdienst wird großteils afrikanisch gestaltet. Die Musikkapelle Haibach wird spielen und einige Chöre der Pfarren sind ebenfalls dabei. Bei Schönwetter setzen wir die Feier nach der Messe im Pfarrgarten fort mit afrikanischen und österreichischen Verkostungen. Bei Schlechtwetter gehen wir in die Musikschule. Ich freue mich schon sehr auf Euch!

Hakuna matata!
Paulinus

Unsere Ministranten:

Mini's Auszahlung:

Am 21. Juni war es wiederum soweit für die halbjährliche Ministranten - Auszahlung. Obwohl wir nur wenige Mini's haben, waren diese sehr fleißig.

Das muss natürlich gebührend belohnt werden. Die fleißigsten Ministranten bekamen eine selbst gemachte Torte. Auch die anderen gingen nicht leer aus und bekamen neben ihrem Mini's Geld, verschieden große Schokoladetafeln.

Ich möchte mich in diesen Bericht auch bei allen Spendern bei den Ministranten - Sammlungen in der Kirche bedanken und vor allem bei meinen 6 Mini's, die trotz ihrer geringen Zahl das halbe Jahr fleißig ministriert haben.



Mini's Start:

Neben der Mini's Auszahlung am 21. Juni, begann auch die Einschulung von den Kindern, die den Ministrantendienst beginnen. Es sind dies:

Alina Kehrer
Daniela Schönhuber
Gabriel Ratzenböck
Jana Gamharter und
Nina Pechersdorfer, die wir in unserem Mini's Team begrüßen.

Neben dem Probieren der passenden Gewänder wurde auch der Kirchenablauf geprobt.

Wir würden uns freuen, wenn wir noch weitere Kinder in unserem Mini's Team begrüßen könnten – du musst dich einfach bei uns melden



Sabrina Schönhuber

„Miteinander unterwegs“



bei der Fußwallfahrt **Samstag, den
12. September 2015**
von Haibach nach Rohrbach-Berg
„Maria Trost“.



Begleitet wird die Wallfahrt von Diakon Franz Ferihumer aus St. Agatha

Weggang bei der Kirche in Haibach pünktlich um 6.30 Uhr
Abholung der Pilger von Rohrbach-Berg um ca. 18 Uhr

(Unbedingt sehr bequeme feste Schuhe und Regenschutz mitnehmen; Jause, Obst und Getränke nicht vergessen)

Pilgern = Nahrung für Geist und Seele

Komm doch auch mit, wenn wir zu unserer jährlichen traditionellen Fußwallfahrt aufbrechen. Wir werden bestimmt einen schönen Tag erleben!
Gemeinsames Gebet – aber auch nette Gespräche zwischendurch (Gebetspausen) und dazu die wunderbare Natur des Oberen Mühlviertels.
Es bleibt aber auch Zeit zur Besinnung und Einkehr, wenn dir nicht so zum Plaudern zumute ist. Viele Pilger kommen immer wieder, sie zerren das ganze Jahr von dieser Wallfahrt. Sie ist wirklich eine großartige Bereicherung!

Du wirst zwar körperlich ziemlich gefordert – aber dafür sehr bereichert an Geist und Seele!

Für alles Notwendige ist gesorgt:

Transfer über die Donau und zurück - die Heilige Messe - die Jausenrast - die Andachten in den Kirchen - das Mittagessen in guten Gasthäusern in Altenfelden - eine Labstation in Oberfeuchtenbach - Nachmittagsjause beim Gasthaus in Liebenstein - die Querung der Straßen sind polizeilich gesichert und auch die Rückfahrt mit Bussen ist geregelt.

Und noch etwas bieten wir an:

Für eventuelle Späteinsteiger und Personen, die nicht mehr so ganz fit sind die ganze Strecke mitzugehen, gibt es die Möglichkeit trotzdem an dieser Wallfahrt teilzunehmen. Um 9.30 Uhr holt sie ein Bus bei der Kirche in Haibach ab und bringt Sie nach Altenfelden, wo Sie die anderen Pilger treffen. Dieser Bus wird uns den ganzen Tag begleiten. Das heißt, man kann auch Teilstrecken mitfahren (streckenangepasster Fahrpreis) und ermöglicht so bei jeder Station das Ein- und Aussteigen.

Anmeldung zu dieser Mitfahrmöglichkeit ist **unbedingt erforderlich** bis **spätestens 10. September 2015** bei Frau Pühringer, Tel. 0676/3249614 oder Frau Reisinger, Tel. 07279/8512



Wir freuen uns auf zahlreiche Teilnehmer aus unserer Pfarre.

Das Wallfahrerteam: Diakon Franz F. – Elfriede - Hermine

Pfarrliche Termine

| | |
|------------------------------------|--|
| So, 23.8.: | Caritas – Augustsammlung bei allen drei Sonntagsmessen |
| So, 30.8.: | 7:30 Frühmesse (keine Messe um 9:15!) 15:00 Festmesse - 20jähriges Priesterjubiläum von Paulinus in Hartkirchen |
| Mo, 7.9. bis Do, 10.9.: | JS-Lager |
| Sa, 12.9. | 6:30 Rohrbach-Berg-Wallfahrt 18:00 Familienmesse mit Jugendchor – Sammlung für die Ministranten bei allen drei Sonntagsmessen |
| So, 13.9.: | 11:30 ‚Bergmesse der Pfarrgemeinde Geboltskirchen beim Steiner Felsen Weggang der Wanderer beim Gemeindeamt Haibach um 9:30 |
| Mo, 14.9.: | 9:30 Messe zum Schulbeginn in der Kirche |
| So, 27.9.: | 9:15 Erntedank- und Ehejubiläenfest Sammlung zum „Silbernen Sonntag“ |
| Mi, 7.10.: | 19:30 Offenes Singen im Pfarrheim |
| Do, 8.10.: | 19:30 PGR - Sitzung |
| So, 11.10.: | Familienmesse |
| So, 25.10.: | Geburtstagssonntag für September und Oktober |
| So, 1.11.: | Allerheiligen: 7:30 Frühmesse, 9:15 Amt 14:00 Andacht und Friedhofgang |
| Mo, 2.11.: | Allerseelen: 19:00 Messe und Friedhofgang |
| Mi, 4.11.: | 19:30 Offenes Singen im Pfarrheim Redaktionsschluss für die nächsten Pfarrnachrichten |
| So, 8. 11.: | 9:15 Familienmesse mit dem Hochzeitschor |
| So, 22.11.: | Geburtstagssonntag |